
  

平成２４年９月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 
 

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

１１１１、、、、老朽設置物及老朽設置物及老朽設置物及老朽設置物及びびびび施設点検施設点検施設点検施設点検についてについてについてについて    

 

① 温暖化の影響により各地で、突風・豪雨で被害が

発生しており、これから台風も本格化となるシーズ

ンになります。町の設置された啓発看板も部分的に

かなり老朽化が進み設置状態の安全点検が必要と

思うが。 

 

 ② 町が管理する公園設備、樹木等の点検はされてい

るのか。 

 

 

 

２２２２、、、、環境環境環境環境にやさしいにやさしいにやさしいにやさしい農業農業農業農業のののの取組取組取組取組についてについてについてについて    

 

① 甲良町水田農業ビジョンでは、水稲の環境こだわ

り作付を５０％以上目標にされているが、今年度は

どの程度の作付がされているか。 

 

② 農業所得の増収と地域特産物として、環境こだわ

り作付面積の向上は、食の安全と共に効果もあり町

としての今後の方策は。 

 

③ 環境こだわり申請にあたって支援となる取組 

（地球温暖化防止・生物多様化を含む高度な取組）

で ① ～ ⑫の選択項目がありますが、甲良町での

取組の順番はどのようになっているか。 

 

 

 

総 務 課 長 

建 設 課 長 

 

 

 

 

建 設 課 長 

 

 

 

 

 

 

産 業 課 長 

 

 

 

産 業 課 長 

 

 

 

産 業 課 長 

                    １ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

３３３３、、、、水道過料水道過料水道過料水道過料についてについてについてについて    

 

① ７月１３日の臨時議会において不正水道料とし

て水道条例４０条で過料５倍の請求案を提出され

ましたが、過料最高が科せられる条件としては、町

としてどのように解釈をされたか。 

 

② 今後このようなことは、あってはならないが、今

回の事案をもとに歯止めの意味で町として条例の

補則の整備が必要ではないのか。 

すでに有しているのか。 

 

 

４４４４、、、、学校教育学校教育学校教育学校教育についてについてについてについて    

 

① 急激な社会及び家庭的な環境の変化と自己の可

能性に希望を失い長期の欠席や高校に進学しても

中途退学のケースがありますが、近年の甲良町の状

況はどうか。 

 

② 昨今の報道によりいじめに対する事案が社会の

問題となっていますが、人権のまち甲良として学

校・行政・地域（ 家庭 ）連携で解決する必要があ

ると思いますが、甲良については教育現場の編重主

義にはなっていないか。隠ぺい体質になっていない

か。 

 

 

５５５５、、、、機密機密機密機密（（（（    重要重要重要重要    ））））情報等情報等情報等情報等のののの管理体制管理体制管理体制管理体制についてについてについてについて    

 

① 町としての情報セキュリティの管理組織体制が

確立されているか。 

 

② 各セクションで機密情報は、インベントリーリス

ト「 情報資産リスト 」を作成し明確化されている

か。 

 

 

 

水 道 課 長 

 

 

 

 

水 道 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

③ 機密情報は、必要とする人が知るようになってい

るか。ＩＤ発行ルールは。ＩＤパスワードは、個人

に限定し定期的にパスワードは変更しているか。 

 

④ 重要セキュリティーゾーンを指定し普通ゾーン

と区分化しているか。 

最重要部分の指定していればどこか。 

重要セキュリティーゾーンでは安全確保のため施

鍵、ＩＤカード、監視カメラ、センサー等保護が考

えられるが、町として新システムの導入もあり今後

どう対応するのか。 

 

⑤ 持ち込み及び持ち出しのルール( 許可 )が町で

はフリーと思うが何ら規制を設けないのか。 

記憶媒体・ＰＣ・携帯情報端末（ ＰＤＡ ) 

 

⑥ 事故発生時の情報伝達ルールと対応、及び町民、

及び利害関係者への開示方法等のしくみは作成さ

れているか。 

 

企画監理課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

６ 番 

木 村 修 

 

 

 

学校学校学校学校におけるにおけるにおけるにおける諸問題諸問題諸問題諸問題についてについてについてについて    

 

１１１１、、、、ラジオラジオラジオラジオ体操体操体操体操についてについてについてについて    

 

①  いつごろから、なぜ教えなくなったのか。 

 

② いつごろから、夏休みのラジオ体操の期間が短く

なったのか。 

③ 各地区の取り組みは。 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

６ 番 

木 村 修 

 

 

２２２２、、、、東小学校東小学校東小学校東小学校のののの東側歩道東側歩道東側歩道東側歩道（（（（    金屋金屋金屋金屋までまでまでまで    ））））のののの刈刈刈刈りりりり込込込込みにみにみにみに対対対対

してのしてのしてのしての、、、、東側東側東側東側のののの個人土地個人土地個人土地個人土地のののの雑草処理雑草処理雑草処理雑草処理についてについてについてについて    

 

① 歩道生垣は手入れされてるが、個人土地の雑草に

対しての行政指導は。 

② 痴漢出没などの問題が起きる危険が有りそうだ

が。 

 

 

３３３３、、、、小小小小・・・・中学校中学校中学校中学校のののの通学路通学路通学路通学路についてについてについてについて    

 

① 小学校の通学路の大雪対策と、各字ＰＴＡとの連

携は。 

② 中学校の通学路の見直しの可能性は。（ 特に自転

車通学 ） 

 

 

４４４４、、、、小学校小学校小学校小学校のののの問題点問題点問題点問題点についてについてについてについて    

 

① 夏休みの期間が学校によって違うが、なぜか。ゆ

とり教育と関係あるのか。 

② 夏休み宿題の採点を親がチェックするのはなぜ

か。先生のサボタージュとの見方があるが。 

③ １クラスの弊害で、６年間同じクラスだと「 い

じめ問題 」につながらないか。 

 

 

５５５５、、、、携帯電話携帯電話携帯電話携帯電話についてについてについてについて    

 

① 小学生・中学生の携帯状況は。 

 

② 「 いじめ 」の先ず始めはメールからだと聞くが、

見解は。 

 

 

 

 

 

建 設 課 長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

 

６ 番 

木 村 修 

 

 

６６６６、「、「、「、「    いじめいじめいじめいじめ    」」」」問題問題問題問題についてについてについてについて    

 

① いじめ問題が取りだたされたのは何時ごろから

か。 

② 各学校からの報告は、又学校側の言い分として、

調査には限界があるのか。 

③ いじめに対しての考え方で生徒側と学校側には

相違点があるのか。 

 

④ メールと同じく言葉の暴力から始まるケースが

あるらしく、トラブルといじめとの判断は難しいこ

とだと思うが、見解は。 

 

⑤ 誰が彼・彼女を救えると思われるか。又、信じよ

うとする事と事実とは違うと思うが、見解は。 

 

⑥ アンケート調査が行われているようだが、甲良町

ではどうか。又いじめ相談員のことは考えておられ

るか。 

⑦ 質問項目６の中で、教育委員会委員の総合的な見

解は。 

 

 

 

７７７７、、、、安全安全安全安全・・・・安心安心安心安心なななな学校学校学校学校づくりとはづくりとはづくりとはづくりとは    

 

① クラブ活動が人間形成に、仲間づくりに一番だと

思うが、全体の入部状況は。 

 

② 家では親が、学校では先生が親となって叱咤激励

し勉強に生活にクラブ活動にと見守ってもらいた

いが、見解は。 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

学校教育課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

５ 番 

丸 山 光 雄 

 

１１１１、、、、同和行政同和行政同和行政同和行政のののの終結終結終結終結についてについてについてについて    

 

① 部落・人権施策確立要求彦根犬上地区実行委員会

からの脱退はしたのか。 

② 公平・公正な町づくりのためには、旧同和対策事

業のもとで進められたものを終結させることが肝

心では。そして、進んだ施策は全町民が受けられる

ようにすべきでは。 

③ 人権・同和教育が半ば強制的に実施されている

が、「 同和教育 」の名のもとで民主主義を否定し、

住民同士の自主的な交流・発展の重荷となっている

のでは。 

 

 

２２２２、、、、不正取水問題不正取水問題不正取水問題不正取水問題のそののそののそののその後後後後についてについてについてについて    

 

① 水道料金、過料の請求など、その後の状況は。 

② 不正取水によって、まぬがれた水道料金を父親に

対しても請求すべきではないのか。 

③ 刑事責任の追及はどうなったか。 

 

 

 

人 権 課 長 

 

人 権 課 長 

 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

水 道 課 長 

水 道 課 長 

 

水 道 課 長 

 

 

１１ 番 

西 澤 伸 明 

 

１１１１、、、、同和対策事業同和対策事業同和対策事業同和対策事業のののの公正公正公正公正なななな後始末後始末後始末後始末のののの課題課題課題課題についてについてについてについて    

 

① 宅地分譲事業の「 残地 」処分の進行状況と課題

をどのように把握しているか。 

② 従来の処分方針の枠組みである「 事業対象地

域 」を取り外し、合理的に拡大するべきでは。 

③ 住宅新築資金貸付事業の滞納金についての総括

が必要では。公平公正な整理方針の確立が必要で

は。 

 

 

 

人 権 課 長 

 

人 権 課 長 

 

人 権 課 長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１１ 番 

西 澤 伸 明 

 

 

④ 改良住宅払下げ事業の進行に当たっての基本方

針は。 

⑤ 当事業が遅れてきている原因はなぜなのか分析

しているか。原因を明確にしてこそ対策が講じられ

るのでは。 

⑥ 法終了後、特別対策を継続している法律的根拠は

何か。 

 

 

２２２２、、、、ゴミゴミゴミゴミ処理処理処理処理のののの広域化事業広域化事業広域化事業広域化事業についてについてについてについて    

 

① ダイオキシン発生対策から始まったとされる

「 広域化 」推進はゴミ問題の根本的解決や事業実

施の手法などを考慮すると、根本的な見直しが必要

ではないか。 

② 現在進められている新しいゴミ処理施設建設の

候補地選定や計画そのものを町民合意のもとです

すめることや、少なくとも情報を共有するにはどの

ような努力がされているのか。 

 

 

３３３３、、、、官製談合問題官製談合問題官製談合問題官製談合問題についてについてについてについて    

 

① 官製談合事件についての町長の基本姿勢は。とり

わけ検察審査会が下した「 不起訴不当 」の議決に

たいする町長の評価は。 

 

 

 

人 権 課 長 

 

人 権 課 長 

 

 

人 権 課 長 

 

 

 

 

 

 

住 民 課 長 

 

 

 

住 民 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

１1 番 

西 澤 伸 明 

 

４４４４、、、、道道道道のののの駅駅駅駅・・・・せせらぎのせせらぎのせせらぎのせせらぎの里里里里こうらこうらこうらこうら整備計画整備計画整備計画整備計画のののの進行状況進行状況進行状況進行状況にににに

ついてついてついてついて    

 

① 甲良町の「 目玉 」となる物産、あるいは主要物

産品の育成状況は。そして、その市場での評価は。 

 

② 「 道の駅・せせらぎの里こうら 」の運営・経営

に責任を負う事業主体と責任者「 駅長 」は確定し

ているのか。 

③ 事業主体との協定締結を想定した協定書原案あ

るいはその「 骨子 」は成文ができているのか。 

 

 

 

 

産 業 課 長 

 

 

町  長 

 

 

産 業 課 長 

 

 

 

２ 番 

野 瀬 欣 廣 

 

 

 

１１１１、、、、道道道道のののの駅事業駅事業駅事業駅事業    

 

① あと半年で正式開業であるのに、まだ駅長が決定

していないと聞いている。いつ決めるのか。 また

決まらない理由は何か。 

このままでは来年の開業に間に合うのか疑問が

あります。開業までの具体的タイムスケジュールは

どうなっているのか。 

産業課の県職ＯＢの専門職員の役割と実績は。

（ その中で農業者への生産向上、技術指導の占め

る割合は ） 

この施設を「 核 」として産業振興、地域の活性

化を目指す必要があると考えるが、担当課としてこ

の事業にかける思いと意気込みは。 

町長としてこの事業にかける思いと意気込みは。 

 

 

 

 

町  長 

 

 

直売所準備室長 

８ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

２ 番 

野 瀬 欣 廣 

 

 

② せせらぎ農産物直売所の総会資料をみると 

「 せせらぎ農産物直販所管理運営規約 」が「 甲

良町せせらぎ農産物直販所管理運営規約 」に改正

されている。この趣旨は。 

また第２条、第４条が変更され「 管理運営の規

約 」が「 任意の生産者組合の規約 」に改正され、

かつ第３条でその組合事務局を産業課に置くとさ

れている。問題ないのでしょうか。 

この規約をもって来年３月以降の実質経営主体

となるのでしょうか。 

③ 第三セクターですすめることを聞いているが農

協、商工会の参画はどうすすめられているのか。 

④ ３月議会当時より運営面で進捗が見られないよ

うに思われるが、経営体制はできてきたのか。 

甲良町の「 道の駅 」は運営・経営面で今後「 愛

東マーガレットステーション 」と比較されると思

いますが、甲良町の独自性についてどのように考え

ますか。 

 

 

２２２２、、、、青少年育成青少年育成青少年育成青少年育成についてについてについてについて    

 

① 銀メダルを取った女子バレーの中道瞳選手が甲

良中学出身というのに、残念なことに垂れ幕等の応

援活動が一切ありませんでした。甲良町の青少年を

元気つけるためにも、応援活動があっても良かった

のではないか。 

 

 

 

産 業 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

直売所準備室長 

 

直売所準備室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 次 長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

２ 番 

野 瀬 欣 廣 

 

② ことあるたびに「 学校 」「 地域 」「 家庭 」の

連携が叫ばれてきました。今「 いじめ 」は学校現

場、教育委員会を中心に責任が問われていますが、

甲良町における学校－社会の連携はどのように推

進されようと考えていますか。 

また、いのちの大切さを学生にもってもらうため

に講師を招いて「 いのちの授業 」を開催してはど

うでしょうか。 

③ 青少年育成として教育委員会、社会福祉協議会、

総務課、各集落（ 区 ）において力を入れた活動が

実施されています。ただ全体の連携が不足している

ように感じています。関係課（ 団体 ）の包括事務

局調整について、どのようにお考えでしょうか。 

 

 

３３３３、、、、婚活事業婚活事業婚活事業婚活事業    

 

① ７月の婚活事業の成果は。 

② 今後の展開は。 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

１１１１、、、、健康健康健康健康についてについてについてについて    

 

① 過去 10 年間の入院又は通院治療で病名の多い順

に男女別・年齢別の資料の報告、提出を求めます。 

② 各字の特定検診の受診率はどうなっているか。受

診率向上への対策、予防対策はどのようにされてい

るか報告を求めます。 

③ 胆石、腎臓結石等で入院手術された人が多くいる

と聞くが、実態はどうなっているか。又、発症要因

はどのような事が考えられるかの報告を求めます。 

 

 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

 

 

保健福祉課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

 

２２２２、、、、古着回収古着回収古着回収古着回収についてについてについてについて    

 

① 前回は相当量の衣料があったと聞くが、次回の予

定はいつ頃になるのか、着物はダメなのか。 

    

    

３３３３、、、、ゴミゴミゴミゴミ減量減量減量減量についてについてについてについて    

 

① １日１人３３ｇ減らす事が出来たら町全体で２

６０万円弱減額になるとあるが、水分を抜く方法を

もっと詳しく説明する必要があると考えるがどう

か。他町では生ゴミを毎日集積場へ持参する実験を

行っていると聞くが、その現状は確認していない

か。又、生ゴミ処理容器は町全体で何器利用されて

いるのか、最近は利用数が少ないが普及しない要因

は何かの報告を求めます。 

    

    

４４４４、、、、通学路通学路通学路通学路についてについてについてについて    

 

① 京都府亀岡市での登校中の生徒が暴走運転には

ねられるという痛ましい事故があり、全国一斉に通

学路の点検が実施されたが、甲良町の報告を求めま

す。 

 

② 東小学校グランド東の民有地の雑草が生い茂り、

見通しが非常に悪く危険である。児童だけでなく、

車同士の事故も考えられる。除草等何らかの処理を

して頂きたく要望します。 

 

 

 

 

住 民 課 長 

 

 

 

 

 

 

住 民 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

建 設 課 長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

 

 

③ 万一、繁みの中へ子どもが引きずり込まれる等すれ

ば誰が責任を負うのか。又、不法投棄やヘビ・ハチ

等で怪我をする事も推測出来ます。起きてからでは

遅いので良い解決策を要望します。 

 

 

５５５５、、、、せせらぎのせせらぎのせせらぎのせせらぎの里里里里のののの本館建屋本館建屋本館建屋本館建屋のののの建築入札建築入札建築入札建築入札ついてついてついてついて    

 

① 入札告知方法はどうされたのか。 

 

② 審査事項評点の対象業者は何社いるのか。 

 

③ 審査事項評点、４００点以上７００点未満とした

根拠は何か。 

④ 審査事項評点と総合評定値（ Ｐ ）はどの様な違

いがあるのか。 

⑤ 落札業者がもし外注する場合、町内業者発注の指

導はあるのか。 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

町  長 
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